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《橙红年代》热播
马思纯角色形象跨度大

想改变“小马哥”的称号
本报记者 张思思

《橙红年代》以缉毒案件为

背景，刻画了一群追求美好生

活的普通人与时刻保护百姓安

危的人民警察，如何用正义和

热血与违法犯罪分子做斗争的

故事。剧中，马思纯饰演的胡

蓉从小在警察父亲的耳濡目染

下，立下当警察的志向。而现

实中，马思纯也与角色有些许

相似的经历，小时候她不太理

解“父亲为执行任务常常不在

家”，长大后才慢慢理解，那是

父亲身为警察的责任和使命。

此次饰演女警，马思纯感

慨良多，她认为，“警察不仅仅

是一个符号，更是如我们一般

活生生的人。他们常常面临着

常人所无法理解的危险和艰

辛。”这次接拍《橙红年代》也让

父亲开心不已，“他一直在追

剧，（演警察）这也是他的一个

小梦想吧。”

谈到自己与角色的对照，她

说，相同点很少。“因为她很勇敢，

我是一个比较胆小的人，可能在

谈恋爱的状态下会有点像，就是

很小女人，我不一定会喜欢胡蓉

这样的女生，她太过执拗、带刺。”

演女警圆父梦
“胡蓉让我对警察有新的理解”

《橙红年代》中，“金马影后”

马思纯与陈伟霆演绎了警花胡

蓉与拥有神秘身份背景的刘子

光之间由陌生到熟悉，由好奇到

热恋的过程。对于与陈伟霆的

首次合作，马思纯表示两人很有

默契，除了高水准演出剧本规定

内容外，还多次临场发挥，为“光

蓉CP”频频加戏。谈及拍摄过

程，马思纯透露，有一次拍戏时

自己不小心扭到脚踝，陈伟霆让

她倍感温暖。“他很爷们儿地帮

我处理扭伤，因为当时不清楚是

扭伤还是骨折，所以他还特别

凶，让大家‘不要乱动’，他私底下

是个活宝，但那一刻却像一个贴

心的大哥哥，让我特别感动。”

在此前的采访中，陈伟霆透

露，《橙红年代》是他拍过的最

“舒服”的剧，这种舒适感不仅体

现在表演上，还体现在剧组的日

常生活里。对此马思纯也深表

认同，“这个剧组给我一种家的

温暖，所以拍戏时会特别放松。”

“光蓉CP”频频加戏
赞陈伟霆“很爷们儿”

剧中胡蓉一开始以干练、

冷酷的女警形象登场，随着她

与刘子光感情的加深，胡蓉的

形象也将彻头彻尾改变，“后期

当卧底的时候，胡蓉短发变长

发，穿得比较女人一些。这些

都是我让导演加的，因为我想

要变得更小女人一点”。马思

纯透露，自己私底下是温柔的

小女生，但在影视作品经常演

硬气的角色，导致她被人称为

“小马哥”，“因为我特别喜欢演

跟自己不一样的角色，如果演

的角色都跟自己本身的个性很

像，我会觉得有点无趣。我接

下来会接一些比较柔情似水的

角色给大家看，稍微改变一下

‘小马哥’这个称号”。

想改变“小马哥”这个称号
坦言“私底下很温柔”

近日，由刘新执导，陈

伟霆、马思纯领衔主演的都

市英雄剧《橙红年代》正在

东方卫视热播。该剧开播

以来，在剧中饰演胡蓉警官

的马思纯得到了观众一致

好评，“马思纯在剧中好飒”

“女警官的样子被小马姑娘

演出来了”。而马思纯本

人也时刻关注着剧情走

向，开播当日便和闺蜜

周冬雨一起蹲守在电

视机前收看。日前，

该剧主演马思纯接受

了本报记者的采访。
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本报记者 康瑞珍

由贾樟柯执导，赵涛、廖凡主演的电影《江湖儿女》9月21日正

式公映。从被曝杀青，到入围戛纳，备受期待的贾樟柯镜头下的狂

暴江湖以及江湖儿女呈现的情深义重终于浮出水面，引起广泛关

注。9月24日，贾樟柯接受记者采访对影片进行解读。

《江湖儿女》讲述了巧巧与斌哥跨

越17年，历经相爱与背叛、分离又重逢

的故事。影片中的故事从2001年讲起，

一直到2018年，原本情深义重的两个人

在17年的漫漫岁月里浮浮沉沉，在情

义、责任、梦想和现实的洪流中苦苦挣

扎。再相遇，远去了江湖恩怨，沧桑了

白发红颜。

贾樟柯想拍江湖的故事由来已

久，在他看来，江湖故事总是发生在一

个动荡、激烈变革的时代，江湖也意味

着危机四伏的生存环境和复杂的人际

关系，江湖里面的人是有血有肉，特别

有魅力的。他表示，“江湖跟我们每个

人也息息相关，大多数人都是离开家

乡去外地闯荡江湖，找到一个适合自

己生存的地方，这种四海为家漂泊的

感受，其实每个人心里都有。”

影片选择 2001 年作为故事的起

点，贾樟柯有自己特殊的用意。“我想

拍一个时间跨度比较大的电影。”贾樟

柯解释道，2001 年是世纪之初，那个

时候旧的江湖道义原则跟新的价值

观混在一起。而且 2001 年也开始进

入互联网生活时代。影片中，还出现

了“企业化”的字眼，“我觉得这是整个

电影的一把钥匙，我们所说的江湖变

迁，其实企业化是一个非常重要的转

折点，在这之后，可能人和人之间的关

系也发生了变化。”贾樟柯想写一个新

的变革时代，而且是自己所经历的，跟

自己的生存体验是相吻合的。

江湖里的人
是有血有肉、有魅力的

在《江湖儿女》中，很多观众看到了

贾樟柯之前的作品如《天注定》《三峡好

人》《山河故人》的影子，有人说这是贾樟

柯对一个阶段的总结。而贾樟柯把《江

湖儿女》当成是一个长篇小说式的写

作。他表示“它时间跨度比较大，空间

跨度也比较大，从山西到三峡，从三峡

到武汉，从武汉到了新疆，从新疆又回

到了山西，7700公里的大的空间转换。”

此外，影片中出场的人数比较多，除了

巧巧和斌哥外，还有徐峥版民间科幻作

家、张一白版重庆股神、张译版小镇杰

出青年等，他解释道，闯江湖的就是经

历不同、操着不同口音、身份不同的人。

对于《江湖儿女》出现自己其他影

片中的元素不被一些影迷理解，贾樟柯

回应，一个导演只有忠实于自己的情感

世界，忠实于自己所感兴趣的人跟事，

所描写的人才是电影最有价值的部

分。“总有一些人对很多人跟事是一直

无法忘却、无法离开的，我可能就属于

这种人，我无法离开我喜欢的人群。”

忠实于自己的情感世界

在《江湖儿女》中，赵巧巧为了斌

哥付出了很多，最终斌哥还是没有留

在她身边。很多观众认为在贾樟柯镜

头下的江湖，女人更重情义，对于廖凡

所饰演的斌哥，则给出了渣男的评价。

而贾樟柯却认为，如果观众认为他是渣

男，也是一个让人心疼的渣男。“廖凡饰

演的是一个迷失者，这次写剧本也是我

第一次开始对男性有一种反思。”贾樟

柯表示，电影中，儿女是同等重要的。

廖凡这个角色是一个有情有义、江湖豪

情四射的男性，逐渐在生活中迷失自

己，这跟我们大多数人一样，无非是追

求世俗意义上的成功。多年之后我们

再看，才会体察，会原谅。

影片最后，斌哥问巧巧为什么收留

他时，巧巧回答，虽然无情了，但江湖上

还是有义的。贾樟柯表示这个世界上

人和人不会一直有情，但义是需要的，

义意味着做人的底线，一种恻隐之心。

人和人不会一直有情
但需要有义

《江湖儿女》上映五天票房超过

5000万元，这对于贾樟柯来说已是惊

喜。他知足地说道，“上映两天半，影片

获得了超过3500万的票房，打破了自己

上一部影片《山河故人》的记录。”贾樟柯

说，本来以为这个电影应是长线的，但没

想到已经有这么多观众走进影院观看。

影片上映后，很多人自发写文章谈论《江

湖儿女》。在贾樟柯看来，一部电影能激

发这么多人的共鸣，就是电影的胜利。

片中的插曲和背景声，同样也很有

特点，《浅醉一生》《有多少爱可以重来》

多次出现。贾樟柯表示很喜欢《浅醉一

生》这首歌，最早听到这首歌是小时候

在吴宇森导演的电影《喋血双雄》中，

“每次听到它都能闻到江湖的味道，闻

到那种赤诚相爱的味道，所以《江湖儿

女》我又用了这首歌。“而《有多少爱可

以重来》是一个电影的魔术，贾樟柯表

示，舞台上演唱的部分是他12年前在

三峡偶然拍的，我觉得这很契合巧巧跟

斌哥分手后的心境，就用上了。舞台下

赵涛坐在那儿听歌是去年拍的。后期

制作用高超的技艺，把跨越12年时空

的演出变成了同一时空里的戏，这是一

个意外的收获。

在影片中几个关键情节处，背景声

加入了大鼓，比如，电影开始，镜头随着

赵涛进入茶楼，鼓声带领观众进入斌哥

生活的地下社会等。贾樟柯表示，在现

实生活中我们回忆过往，能够记住的就

是一些重要的瞬间。这些鼓声意味着

刻骨铭心无法忘怀的几个时间点。

引发观众的共鸣
也是电影的胜利


